

EDITORIAL

Al llegar a la edición 95 sentimos una gran alegría y un profundo sentimiento de compromiso y agradecimiento por todos los autores, evaluadores, editores y, coordinadores académicos que han permitido la vigencia de nuestra publicación, durante treinta años.

El mérito de una publicación es siempre un atributo y un logro colectivo, de un grupo de personas que sienten la necesidad de socializar los hallazgos de sus procesos académicos. Ellos que encuentran en los editores el respaldo necesario y riguroso para avanzar en la difusión de sus productos intelectuales.

La comunidad académica de la Universidad Católica de Pereira, ha logrado que este proyecto editorial perdure, porque en todo momento se ha compartido un ideal educativo centrado en el servicio, en el deseo de ayudar a que la sociedad avance en sus sueños de desarrollo y equidad, en el territorio nacional y regional.

En este número el lector encontrará tres espacios: un primer apartado que corresponde al invitado especial, sobre los tratados limítrofes en la jurisdicción de la Corte Internacional de Justicia. En el artículo, se estudian las modalidades empleadas para resolver los conflictos limítrofes internacionales; se establecen dos tipos diferentes de conflictos: los derivados de la existencia de un límite para un territorio territorial o marítimo, y la segundalos referidos a la validez de los acuerdos, que generan nuevas confrontaciones o litigios entre las partes. Este ejercicio de reflexión es de gran interés para comprender la naturaleza y las modalidades de los conflictos limítrofes de Colombia.

En el segundo apartado, denominado "Temas generales", el lector encontrará ocho artículos en el campo de las ciencias sociales, de muy variada temática y naturaleza, de acuerdo a con la orientación de las facultades. Los temas tratados abordan desde el campo del radicalismo religioso en Colombia hasta la influencia de la dinámica histórica de la violencia.

En otro artículo se estudian las prácticas disciplinarias escolares y la percepción que tiene los diferentes actores sobre la relación de esta noción con los procesos de formación humana, las condiciones intersubjetivas que permiten comprender la percepción que cada agente educativo tiene sobre las modalidades y prácticas de disciplina escolar.

Un tercer artículo, en el este mismo apartado, se refiere al contrato psicológico y bienestar laboral; se realiza una reflexión teórica de los conceptos para establecer la importancia que tiene el contrato psicológico en la gestión humana del trabajador.

El tema del trabajo y las relaciones laborales es también objeto de otro artículo, que se refiere a los antecedentes y teorías sobre el salario, su evolución en la sociedad capitalista como una categoría diferenciadora. Este estudio hace parte de una reflexión más amplia que se adelanta el autor sobre el salario mínimo en Colombia.



En el campo de la teoría organizacional es importante preguntarse por la relación entre nociones que generan controversias en la gestión humana: la cultura organizacional, la conservación de la ventaja competitiva y su sostenibilidad en el tiempo. Estas son preocupaciones de la gestión de la organización que no se resuelven de forma fortuita sino mediante ejercicios de planeación, estructurados para el largo plazo.

En este número los lectores también encontrarán dos artículos de reflexión sobre diferentes aspectos de la identidad de la universidad Católica de Pereira. Uno es el concepto educativo y formativo de proyecto de vida, que es para la institución la razón de ser del proyecto educativo. La idea de la universidad es que toda la actividad esté orientada al servicio, a la contribuir y apoyar al estudiante para que él mismo establezca y adquiera las capacidades internas que le permitan desarrollar su proyecto de vida. La universidad se inspira en el pensamiento cristiano, que comprende la educación para lo superior, para mejorar como ser humano.

La propuesta pedagógica de la institución, por su parte, ha motivado la reflexión sobre la actividad educativa con la familia. En este artículo se destaca el aspecto central de la formación humana y los componentes pedagógicos orientados a lograr la autonomía y la capacidad de emplear la investigación formativa en los procesos de aprendizaje.

Este variado panorama del apartado general termina con un interesante estudio sobre los videojuegos serios para la salud (G4H), los cuales son aplicaciones tecnológicas dirigidas a un cambio de comportamiento que propende estados de bienestar. En el artículo se estudian las etapas necesarias para desarrollar este tipo de soluciones.

Para la revista Páginas de la UCP tiene gran importancia el campo de la catolicidad y su relación con las disciplinas y profesiones; por ello, el apartado siguiente se dedica a la enseñanza de la iglesia sobre las cuestiones sociales. En este campo, la iglesia es clara en comprender que es difícil proponer una palabra y solución única, por tanto, le corresponde a cada comunidad cristiana estudiar y analizar con objetividad las condiciones de su país.

La revista finaliza con un apartado sobre la región, que es también un compromiso institucional de mantener una mirada atenta a los problemas locales y la reflexión conceptual que se realiza en el país sobre este importante tema. En este número se trata el contexto económico de las Pymes en el departamento de Risaralda y su aporte significativo al desarrollo regional.

Esperamos que este variado y enriquecido número proporcione a los lectores aspectos formativos que les ayuden en su infatigable y estimulante búsqueda formativa, para cualificar sus proyectos de vida. Esta es y ha sido siempre la razón de ser del proyecto editorial Páginas.

Mg. Jaime Montoya Ferrer